dt.il, il fant eneci une enting morale. Bu ddint ever Jurie, M. Chimeness cut u é défint avec Jéarde, M. Clémanneu out un s oux: « Avant de s'occuper de tencer les plans sciété future, il faut faire l'imme capable de

la seciété future, il fant faire l'immus capable de les réaliser. y

C'est très juste; tant que neme servas des mesurs decides, neus serons incapables de remeforme la société. Pour réalise la bonne: Rémidique, il fait en nous des forces morales. Mais quelles seront ces forces morales? Neus. shordons lei un terrain brillant puisque nous benchons à la question religiouse. Si nous voulons nous délivre de toutes les contraintes morales et socieles, il ness fauctra une ferce, extraordinaire que nous irons cherebre en nous-mènee.

Une première conclusion s'impoue: le devoir impérieux de lutter contre tous les vices socieux qui entèvent aux citoyens leur liberté, l'alcoal, la débanche, le jen. Ce fut la tactique des tyrane, pour maintenir la plèbe dans la servitude et la dépravation morale, de leur donner du pain et des joux, peness et circenses.

Tacite dénonçait le mal en termes energiques dans leur concision: rusmi in serviturem.

Le prolétariat ne sera donc capable de faire son rende seil

Tecte dénonçait le mal en termes énergiques dans leur concision: raunt in servatutem.

Le prolétariat ne sera donc capable de faire son émancipation que s'il nait secour le vieux monde qui est en lui. C'est un devoir peter moi de féliciter certaime amerchietse d'avoir mis à leur vorçamante cette triple liette contre la débauche, l'alcod et le jeu. Mais combiem de révolutionnaires, qui ont les mémes idees ne méttert pas leurs actes en conformité avec leurs doctrines Combien de cathoriques aussi qui donnent des axemples d'une débauche d'autant ulus coupable qu'elle set raffinés et qu'elle se cache derrière le masque d'une cruelle hypocrisie! Il faudrait que le vieux sénateur Béranger, quelques pasteurs protestants, quelques fleux curres ne fussent pas seuls à luther contre l'alcodisme, il faudrait voir à côté d'eux basucoup de ceux qui ont encore l'âge de laire la noce. (Applaudissements.)

#### La politique antiraligique

La politique antireligieuse

Jai le devoir aussi de dénoncer la politique antidémocratique des radicaux qui, en pouseant les fureurs
du peuple contre les religieux et les curés, cherchent à
détomner vers l'anticléricalisme la soif des réformes,
l'Ionèvre d'applaudissements. Cris. Vive Marc Sanguier? Quelques cris: Vive l'amarchie?

Une voiz: Vous avec assez sail les catholiques pour
leur rendre maintenant homanage!

— Si jai fiétri ceux qui, se disant catholiques, flagellent le Christ dans leur conscience, réplique l'oradeur, c'est que je n ai pas voulu qu'on confondit leure
agissements avec la doctrine du Christ. Jé ne déveloupe pas icà le programme catholique, mais je puis
bien vous dire: Ne jetez pas le Christ dans nos discordes civiles, ne faites pas de réaction cléricale, puis
que s'il est venu sur terre pour tous les hommes il y
est venu surtout pour les plus pauvres et les plus
déshérités. (Salve de bravos.)

On pe doit pas ae servir de la République pour établir l'irreligion d'Etat, pas plus qu'on ne doit a'en servir pour forcer tout le monde à aller à la messe. L'
corateur conclut comme suib:

L'orateur conclut comme suib:

Beaucoup en ont assez des coteries radicales, du joug des socialistes unifiée, des lenteurs du parti progressiste, des défaites successives du nationalisme. Oublions les vieilles classifications des partis pour travailler à l'avènement de la République démocratique. Travaillona avec outrage, avec passion, avec émulation, tous à quelque opinion que nous appartenions, et n'imponona pas nos croyances par une intolerance sectaire, mais par le rayonnement de nos idées.

Une longue salve de bravos, qui se change en ovation, accueille la péroraison de M. Marc Sangnier.

#### Les contradicteurs

#### Un proiétaire reproche aux socialistes leur maction

La parole est maintenant aux contradicteurs, dont le premier inscrit est un ouvrier nommé Huyez. Il vient, comme prolétaire, demander aux socialistes s'ils n'en ont pas assez du régime actuel. Vous êtes tous coupables, dit-il, de ce que la liberté n'est pas respectée; quand on a chassé les sœurs, vous n'avez pas protesté. (Applaudissements). Le gouvernement a détruit nos libertés, nos finances

sements). Le gouvernement a detroit has moetres, nos finances.

— Une voix: On le sait.

— Eh bien, pourquoi ne faites-vous rien? Vous ne bougez pas? (Rires). Je veux, moi, la liberté pour tout le monde; je ne suis pas comme Guesde et Viviani qui révent même d'éteindre les étoiles...

Le contradicteur, évidemment peu habitué avec la tribune, achève avec peine ce qu'il voulait dire. Le bruit l'empêche, d'aileurs, de parler.

Un étudiant, - Les incidents du Quartier Latin

Un étudiant. — Les incidents du Quartier Latin
Un étudiant lui succède, c'est M. Auguste Masure. Il interroge M. Marc Sangnier, sur l'attitude des sillonnistes au Quartier Latin. Ceux-ci, dit-il, auraient dû se mettre contre. les insulteurs de Jeanne d'Arc.
— Il n'y a pas, répond M. Marc Sangnier, un parti d'insulteurs de Jeanne d'Arc. Thalamas a afirmé ne pas croire à la mission religieuse de Jeanne d'Arc; ce serait une mauvaise plaisanterie de dire qu'il l'a insultée. Ce que nous répudions, ce sont les procédés des partisans de l'e Action française», qui, sous prétexte de venger Jeanne d'Arc, voulaient entraîner les nôtres à faire du echahut », à se ruer sur M. Fallères, et à briser les vitres des cafés. (Applaudissements). Jeanne d'Arc est au-dessus des ridicules provocations de l'Action française, et c'est parce que cations de l'Action française, et c'est parce que nous l'aimons et la vénérons, que nos cœurs

souffrent de la voir défendue de al piètre fages. Nous et avons assez de ce système de provo-cation, de ce triste courage qui consiste à tirer la barbe d'un visillard, à maltraiter les advertaires et à succaper les propriétés. (Applandissements),

# INCIDENT COMIQUE Un protestant vient lire la Bible

Le tour de parole échoit emautre à un trave-homme de protestant. Voulez-vous, dit-il, la dé-livrance physique et morale. Je vous l'apporte dans un programme. Si vous l'acceptez, il ne fau-dra plus de gendammes, plus de police, plus de

oldats. En disant cela, le contradicteur met gravement En disant cela, le contradicteur met gravement ses lunettes, tire de sous son habit une Bible, et se met à lire le premier chapitre du Décalogue! Bientôt, l'assistance, revenue de sa surprise, donne des signes d'impatience. Une rumeur monte, grandit. On rit, on plaisante, on crie: Assez! La sonnette du président carillonne en vain, mais le protestant poursuit sans se laisser troubler. A la fin, il ferme le livre, retire ses lunettes et dit: Si vous ne voulez pas être délivrés, restez dans l'esclavage. Puis il se retire sous les huées d'une partie de la salle. tie de la salle

Marc Sangnier répond brièvement. J'applaudis aux conseils du Décalogue, di-il, mais pour réaliser la justice sociale, il ne suffit pas de les lire, il faut les mettre dans la réalité. (Applaudissements).

#### LA DOCTRINE ANARCHISTE

Un anarchiste bien connu dans les milieux rebaisiens et tourquennois, M. Dhooghe, paraît son tour sur l'estrade.

son tour sur l'estrade.

— Je viens ici, dit-il, défendre les idées anarchistes, bien que ma tâche soit difficultueuse après les bombes de Merc Sancnier. Je regrette, en passant, d'avoir à mélever comtro un langue que nous avons trouvé si beau, si puissant, que nous avons trouvé si beau, si puissant, que nous avons trant admiré. En voyant le travail sérieux que Marc Sangnier et ses amis ont accompli dans un monde spécial, dans ce monde catholique qu'ils sont en train de réformer, je regrette qu'il se soit montré si injuste vis-à-vis des anarchistes. Car il sait bien que les anarchistes ont d'autres méthodes que de jeter des bombes, d'autre désir que le désir de tout casser. Il sait bien qu'ils ont un programme très vaste.

M. Dhooghe détaille alors le programme anarchiste qui peut serésumer en ces quelques mots:

chiste qui peut serésumer en ces quelques mots: Suppressjon du salariat, expropriation de la classe bourgegise, abolition de l'autorité.

Suppresson du salariat, expropriation de la classe bourgegrée, abolition de l'autorité.

Au point de vue moral, dit-il, si nous ne sommes pas toujours d'accord, nous nous rapprochons des silhomistes sur bien des points. Aves eux, les amerchistes estiment qu'il est indisoensable élédiquer le profession de la comment de cours les moyans pour amesses cotte éduquer le profession de la comment de tous les moyans pour amesses cotte éduration. La néthode de Sanguier, e'est celle de l'Eglise, Sanguièr est un serviteur de l'Eglise, un de ses représentants fidèles. Nous lui demandons donte pourquei il ne tient pas compte de l'influence qu'a sus l'Eglise sur les destinées des sociétés. Cotte influence, cle fut néfaste, Si l'Eglise n'est pas parvenue à assurer le bonheur des hommes, ai vons n'avec nes abouti à réaliser teut ce que vous désires, c'est l'Eglise qui est responsable et j'ai le droit de dire qu'elle a fait feillite.

Une roiz: Ce n'est pas une réunion de curés, ici.

— C'est une résuion de catholiques.

M. Manc Sanniers. — Nost!

— En lous cas, je suise hemeux d'avoir entendu ici quelque chous de catholique.

L'orateur passe aux salaires insuffisants de cer-

L'orateur passe aux salaires insuffisants de cer-tains ouvriers dont a parlé Marc Sangnier, et il s'écrie :

tains outriers dont a parte marc Sangater, et il s'écrie:

— Oui, camarades du Sillon, si vous aves tenir parele, et vous mettre avec les travailleurs révolution maires lorqui ils veulent plus de justice pour sosiager les mistres les plus common, pour naliser les rétermes qui ne peuvent pass attendre, veus nons trouverez, nous, les anarchistes, à vas côtés; que dis-je, vous mon, teravarent veus, car, ce jour-là, nous marcherons en tête. Et alors, si malgre l'association de nos forces, les rétormes ne neuvent s'accomplir, si nous n'arrivons pas à réparer les injustices de la eciété, les sillonnistes comprendront pourquoi nous sommes révolutionnaires; ils verront l'abine profond qui sécure les clases de la société bourgeoise. Ils saumnt alors que si nous révons de chambardement, c'est parce que nous sommes déque au point de vue des réformes nous les confrances truyantes.

M. Dhooghe termine en disant que les anarchiette constraint de l'accident en aviable.

Dhooghe termine en disant que les chistes sont ennemis de l'armée, parce qu'elle est le « chien de garde » du capital.

### La riposte de Marc Sangnier

Je pose, dit l'orateur, une question aux libertaires. Si tout à l'heure, quand le camarade Dhoophe exposait sa doctrine, les Silionistes étaient jetés sur lui, qu'aurier-rous fait? Vous auriez, n'est-il pas vrai, euvani cette riptune pour l'arracher aux mains des agresseurs? Cris, Certainement

tribune pour l'arracher aux mains des agresseurs?
Cris: Certainement.

— Eh bien, voilà tout le point de départ de l'organisation militaire. Un pays a besoin d'une force pour le garder contre l'agression étrangère. Si, demain, il n'y avait plus dans le monde que des libertaires, ils recommenceraient eux mêmes l'organisation d'une défense sociale.

A ce moment, un anarchiste, qui plusieurs fois

della avait interconpu. M. Mine: Stagnier, lui jutte de la vait internance : autorité de mentrar.
L'orateur en terminat de mentrar.
L'orateur en terminat indignée, fétuit l'insulte et dit quil ne veut pas faire rumaber sur le came rade Daooghe l'ignominie d'une muole par la quelle l'interrupteur g'est déblomoré lui-même.
Le personnage viré reste cou et toute la sale-trénière d'enthousiasme. rade Emergine des descriptions de la constant de la

trépigne d'enthousiasme.

Il Marc. Suggière poursait;

SI l'on pouvait rendre tous les hommes parfaits, s'il air parach blus de vicinaite dans les mousles. It als aurait plus besoin d'anterité matérielle, car le force morale suffinait à compècher les ercès et les installide Mais cela n'est pas, et tout ce que vous pouvez demander. C'est de réduire la force publique au minimum.

Le camarade Dhooghe a dit que j'étais le représentant de l'Eglise et le fils de l'église. Le fils, out, toujours et de tout cour (applaudissements); le représentant, pas du tout. Se n'ai pas qualité peur parler let au nom de l'église. Si j'étais venu pour engager la doctrine de l'église si j'étais venu pour engager la doctrine de l'église. Si j'étais venu pour engager la doctrine de l'église l'amiss le ne serais monté à cette tribune, nien votre archevéque, personnelle ne m'ait eté faite par votre archevéque, personnelle ne m'ait eté faite par votre archevéque, le n'en suis pas moiss un citoyen français, et, à ce titre, j'ai done la droit et le devoir ue me mêler des affaires de mon pays. De même que, dans un syndicat, s'il se trouve un anarchiste exposant ses idées, on ne peut pas dire que ce soif l'à un syndicat anarchiste; de même lorsqu'un catholique comme not vent iet traiter les affaires de son pays. la résulton n'en est pas meins laque, républicaine et démocratique. (Applanissements).

Puisqu'on a attaqué l'Eglise, ce n'est plus comme orateur que je vais repondre, mais comme individu, comme un homme qu'on vient de froisser dans ses convictions. L'Eglise, diten-vous, est un obstacle aux réformes sociales; cependant, depuis bien des années déjà vous constatez que son influence décroit dans la société, qu'elle n'éclaire plus les comme comme moi, les premiers à dire que l'Eglise a fait faillite sont aussi les premiers à dire que l'Eglise a fait faillite sont aussi les premiers à dire que l'Eglise a fait faillite sont aussi les premiers à dire que l'Eglise a l'aphauoissements). Il n'y a pas de lien nécessaire entre les convictions cath

Une voix: C'est bien pour ce qua.

Gris: Vive l'armée?

Que voyona-nous dans l'histoire de l'Eglise? D'abord, celui qui pour vous est un grand homme, un grand humanitaire, pour nous un Dieu, celin qui au seuil des temps modernes a laissé tomber sur les faibles et les malheureux un sourire de bonté...

Une voix: Parlez-nous de la Saint-Barthélemy.

— Je ne pense pas que Jésus-Christ ait fait la St-Barthélemy. C'est une grossière erreur chronologique.

(Rires).

Rarthélemy. C'est une grossière erreur chronologique. (Rives).

Que disait le Christ, lorsqu'il se promenait à travers les campagnes de la Judée? Vous ne trouvez sur ses lèvres que des paroles de maldiction pour les riches et des paroles de pitié, de compassion pour les plus pauvres, pour les malasos. Vous le voyez, cet homme, ce Dieu, étonné et acandalisé de ce que les puissants se retirent de lui parce qu'ils attendaient un Messie triomphateur, et qu'il venait à eux sans autres armes que ses bienfaits, sans autre char de triompha qu'une pauvre à nesse qui le poprtait au milleu des hosanna d'une humble foule.

Que voyez-vous dans la primitive Egilse? Du sang répandu. Mais le sang de qui? Le sang des puissants ? Non, celui des mariyrs. Des chrétieus, pluiot que de trahir leur foi, préfèrent étre dévorés par les bêts févoces.

tard, cette Eglise, si belk, st pure, si sainte tant qu'elle n'avait ouché que des hallone, la voilà main-tenant meles à la pourpre, a la puissance des rois et des dictateurs, et, désormais; être chrétien, ce sera cou-rir a la gloire et aux honneurs, vous voyaç que je ne falsifie pas l'histoire. Dans ceux qui se réclament do l'Erlise, il y cut toujours deux camps d'une part, les chrétiens sincères, restes fideles à la doctrine du Christ, de l'autre, ceux qui s'en servent pour satisfairg leurs

de l'autre, ceux qui s'en servent pour satisfaire leurs passions.
C'est une lutte constante qui, loin de diminucr l'Eglise, la grandit. Tout ce qui est resté humain parmi les peuplirs, tout ce qui a élevé l'humanité tout ce qui a servi à dompter les aspirations mauvaises, tout cela est l'œuvre du catholicisme.
Et alors, vous concever pourquoi nous pouvons être passionnément catholiques et pas du tout cléricaux. Le cléricalisme, c'est un masque honteux que le mondée a jeté sur le visage de mon Christ bien almé. (Salve d'applaudissements.)
Et alors, je vous demande de ne pas juger le catho-licisme d'après ses déformations, de même que je ne veux pas qu'on jure la cause du socialisme par les bassesses des carbotins de l'amarchie, car il y en a dans tous les partis.

uls. Les idées par ce qu'elles produisent, quand elles ppliquées, non par les horreurs commises en leur

### La sortie

De l'Hippodrome au Café Pandore

Une ovation est faite à l'orateur. De tous les points de la salle, on crie: Vive Sangnier. M. Diligent qui préside, se lève pour donner lecture de l'ordre du jour, mais du parterre où

sont meaces, he anamahisten, dur cris hastiles convent an voin. Le temulte grandit. Les lustres s'éteignent l'em après l'autre, car l'heure atvanca et la merie générate au milieu d'une vire apritation. Les une chastent le l'heure nive apritation. Les une chastent le Chaste da Sillana, et la chartellaire et la chartellaire et la chartellaire et la chartellaire et da Vive Sangaier ne cassant nas lle

la Marseilland.

Les cris de: Vive Sangnier ne cessent pas. Ils redoubleme au controure en même temps que les acclamations, tandis que les amis de Marc Sangaior le porteat en triomple.

L'orateur est escorté dans la rue par une foule nombreuse. Arrivé à la Grand'Elace, on lui chante un vivat. La manifestation s'achève devant le Café Pandore, où le banquet est servi pour les congressistes.

#### Le banquet

Le repas a été très animé. Plusieurs toasts ont Le repas a été très animé. Plusieurs toasts ont été pronomés par les délégués des différents grou-pes sillonnisses de la région du Nord. M. Diligent a exprimé la grande affection des sillonnistes pour leur chef. M. Marc Sangrier, faisant allusion à se pro-chaine candidature, a dit qu'il se présenterait avec son programme intégral, sans faiblesse ni compro-mission.

Voici le texte de l'ordre du jour dont le président e l'assemblée générale voulait donner lecture :

Deux mille cinq conts citoyens, réunis le 28 février, à l'Hippodrame de Roubaix, après avoir entendu le discours de Marc Saugnier eur la République démocratique, affirment leur confiance dans l'effort républicain du Sillon, pour aider à réaliser en France, par le respoct de toutes les forces morales, une fraternelle démocratie.

# Le Congrès du "Sillon" à Rouhaix

La deuxième journée du 3e congrée du « Sillon du Nord » a été remplie par plusieurs séances de travail auxquelles a succédé la réunion publique à l'Hippodrome, dont nous rendons compte c-i-dessus. Ces séances ont été tenues, comme celle de samedi

Ces séances ont été tenues, comme celle de samedi soir, au Café Pandore.

La première a eu lieu dans la salle des fêtes, à 9 heures. Les congressistes y étaient nombreux. On y remarquait beaucoup d'étrangers venus des localités environnantes et des villes de la région.

Deux rapports y ont été présentés. Le premier concernait l'Éveil d'émocratique, dont une édition quotidienne va être lancée. L'auteur du rapport, après avoir parlé de l'utilité de cette édition, a exposé les divers systèmes de vente qui lui paraisexposé les divers systèmes de vente qui lui parais-saient opportuns. Il a également étudié la question de l'édition hebdomadaire. De nombreuses observations ont été présentées

par les congressistes, à la suite de ce rapport, au sujet des différents modes qui pourraient être suivis pour le placement de l'une et l'autre édi-tions. Au cours de cet échange d'observations, M.

suivis pour le placement de l'une et l'autre éditions. Au cours de cet échange d'observations, M. Marc Sangnier, qui venait d'arriver, a fait son entrée dans la salle, et a été salué par des applaudissements. Il a immédiatement pris place au bureau. Un deuxième rapport a été ensuite présenté sut les moyens de pénétration du Sillon dans les divers milieux où son action pouvait être efficace. Après l'échange de vues auquel a donné lieu ce rapport, M. Sangnier a fourni des indications sur la conduite à tenir à l'égard des groupements qui vou draient unir leur action à celle du Sillon sur le terrain social et politique.

Une deuxième séance générale de travail a eu lieu à une heure et demie, également dans la salle des fêtes, en présence d'une assistance encore plus nombreuse que celle du matin, à laquelle sont venus se joindre les militaires et les dames qui, de leur côté, avaient tenu, à une heure, des réunions particulières, où ont été étudiées les questions concernant apécialement ces deux éléments sillonnistes. Le rapport présenté à cette deuxième séance gérale, traitait de la propagande et des qualités qu'il faut y apporter pour la rendre efficace.

M. Sangnier a répondu ensuite à diverses questions, et les assistants as sont dirigés vers l'Inppodreme, pour la réduce se u lieu au Café Pandere, pour la clôture du cangrès.

# L'attaque du train 16 à Etampes

Le pointent de la République grâcie Albinet

Paris, all femier. — Le président de la Régu-blique vient de commune la peine de mort pro-noncée le 3 janvier dernier contre Albinet par la cour d'assisse, de Seine-et-Oise en la peine des travaux foncie, à perpétuité. Mi Fallières, a ainsi fait droit à un recours en grâce signé à l'unanimité par les jurés à la suite d'une instruction qui a pue être simplinée et alré-gée en raisen même de ce recours.

# FAITS DIVERS

ME PETITIS BOOK ITES D'ASNIÈRES Burguer acté chargé d'ouvrir une instructies pur exte dire, dant nous avons parlé hier,
et à mapos de bauelle-nous avons annoncé l'arrestation de Mme Sargent dans un hôtel voisin de
la gare du Nord. Quant à son mari, il fut arrêté
quelques heures après, à Asnières, au moment où
il rentrait chez lui. On a trouvé sur lui un billet
de sa foume qui lui recommandate de ne sas rete course; à san donneille, où an devait l'arrêter. Le
couple est actuellement au Dépôt.
Avant de s'inetaller. A sensières, il demeuvani à
la Garenne-Colombes. Là aussi, il avait des enfants en garde et les voisins s'étaient émus des
mauvais traitements qu'il leur faisait subir. Il y a,
du reste, dans l'existence de Sargent et de sa
femme un côté mystérieux que l'on va chercher à
éclaireir.

eclarcir.

On me sait pas encore s'ils sent légalement ma-riés et s'ils sont l'un et l'autre depuis longtemps en France. Ils parlent mal le français et l'interroga-toire d'identité n's pu être poussé complètement

on a trouvé sur Mne Sargent une somme de 29.000 francs en billets de banque.
On a cru comprendre que la petite Mary-Anne, et non Marianne, comme on a dit par erreur hier, lui a été confide il y a huit am par une cuisinière en service à cette époque à Newhawen. Quant à Ste-phany et aux deux petits garçons Papy et Baby, elle a refusé de donnar aucune explication sur leur

origine.

La bonne des époux Sargent a raconté qu'au cours d'une dispute avec sa femme, le mari l'avait menacée de révéler la cause de la mort de deux petits enfants confiée à leurs soine et que cette seule menace avait calmé immédiatement la colère de Mme Sargent.

MORT TRACIQUE D'UN CHAUFFEUR

Hier, vers cinq heures de l'après-midi, une auto-mohile conduite par le chauffeur Delange, et dans laquelle ne se trouvait aucun voyageur, roulait à toute vitesse sur la route de Boulogne à Saint-Cloud, lorsqu'en virant pour éviter un tramway de la ligne Louvres-Versailles, qui arrivait en sens inverse, elle fit tout à coup une violente embardée, monta sur le trottoir et se jeta contre un bec de gaz qu'elle renversa. Les vitres volèrent en éclats et un morceau de

Les vitres volèrent en éclats et un morceau que verre, pénétrant dans le cou du chauffeur, lui coupa l'artère carotide. Le malheureux eut encore la force de sauter de sa voiture, mais pivotant sur lui-même, il tomba mort. Delange était âgé de vingt-huit ans.

# LE COURONNEMENT SE LA REINE DES

LE COURONNEMENT DE LA REINE DIES

REINES

Paris. 28 février — Li rune des reines de la micarème 1909 devait faire, cet après-midi, sa pressière
premanaste afficieble dans sa honne ville de Paris. De
la mairie du IV arrondissement, où se serait formé son
cortoge fleuri, elle se sensit rendue en grande pompe
au Grand Palais, pour présider la salemité artistique
donnée au bénéfice des sinistrés de la Calabre et de la
Sicile.

Mais, est raison de la rigueur de la température,
cette partie du programma a cé supprimée. S. M. Augustine Orlach a est donc rendue directement de son
domicile de l'avenue Victor-lingo au Grand Palais,
Son entrée aux socents de la Morché notennelle, exécutée par la musique de la Garde républicaine, a été
accueilhe par les ovations de l'assistance.
La reine des roines a pris place aur un trône drausé
dans la nef de droite. Autour d'elle se sont rangées lexcique a commencé.

Fille a cié très réussie. D'ailleurs des artistes de nos
principaux théâtres prétaient leurs concours, avec la
musique de la garde républicaine, les chœurs eu Châtelet, l'orchestre symphonique du B' arrondissement et
le cèveral de la Belle-Jardinière.

La coirémonie du couronnement de la reine des reines
a eu lieu tandis que se déroulait sur l'estrade un heillant cortège socommagne par l'orchestre symphonique.

LA NEICE ET LE FROID

LA NEIGE ET LE FROID

Paris, 8 fevrier. — Pendant toute la nuit, la neuge
n'a cessé de tomber sur Paris, et, ce matin, les toits et
les arbres étaient recouverts d'une oouche assez épaisse.

Mais les Parisiens n'ont pas eu trop à souffrir: de trè
bonne heure l'administration a fait jeser à profusion den
sel dans les rues principales; la neige, cette fivis, n'a
pas résisée et s'ent liquéfies en une bous noiraire-et
pas résisée et s'ent liquéfies en une bous noiraire-et
les nétériologistes crocient une bous noirairetres nétériologistes crocient une bous de legent,
les netériologistes crocient une bous de legent,
les neue les la sempérature va se retever.

Hier, lo froid a fait encore présiever victimes. M. Ernest Bailet, rue de Bagneux, à Montreage, a été frappé
de coargestion au moment où il rentrait cher lui; il a
succombé peu après. Un ouvrier aans travail, M. Ofte,
qui allait se faire embaucher, est tombé mors rue de
l'Ortilon. M. Birlise Prit a succombé devant le numéro
7 de la rue Matire-Albert
neier tombe abondamment dans la Normandie, le Nivernais, le Laurgredoc. l'avvergne, et même ser
listonal breton, où le fait est très rare, A Blois, la couche
de naige; a atteint une épaisseur de 12 contimetres. Le
froid est très vif dans tonie la vallée de la Loire.

On télégraphie de la Rechelle que Charles Chemin,
second maivee mécanicien à bond du torpilleur «200»,
a saccombé en mer à une congestion causée par le
froid.

# DERNIÈRE HEU

(De nos Correspondants particuliers et par fil spécial)

AU MAROC

## Moulai-Hafid change de ton UNE DÉPÊCHE S'NSATIONNELLE

Paris, 1er mars. — «Paris-Journal» reçoit dépêche sensationnelle suivante, qu'il déclare cueillir lui-même avec réserve. Madrid, 28 février. — Les journeux madritènes publient une dépèche de Tonger, assurant que M. Regnault aurait eu, au cours d'une des dernières entrouses à Fez, de sérieux dissentiments avec Mouloi-Hofid.

Moulat-Hafid.
Le sultan aurait exigé le retrais des troupes européennes de Casablanca. M. Regnault insista pour le maintien jusqu'à nouvel ordre de l'occupation de la Chaoula, à quoi le sultan aurait répondu en protestant contre la violation de l'acte d'Algésiras.

Notre confrère ajoute qu'à la présidence du Con-seil et au Ministère des Affaires Etrangères, à Paris, on déclare n'avoir reçu aucune nouvelle

# Raisouli nommé gouverneur

Tanger, 28 sévrier. — Le Maghzen a nommé Raisouli gouverneur de la province de Djabala. Cette province s'étend depuis Tanger vers le Sud et l'Est jusqu'à Arzila, où Raisouli résidera

et jusqu'à Chechaouen.
Raisouli n'a obtenu ce retour de faveur qu'en promettant à Moulai-Hafd de renoncer à la propromettant à Moulai-Hafd de renoncer à la suite de la suite tection anglaise qu'il avait de de la capture du caid Mac Lean. demandée à la suite

## L'état de Santé du Pape

Paris, ler mars. - On télégraphie de Rorne au

a Ce matin, le bruit a couru que le Pape était malade; je suis allé voir son médecin; cetui-ci m'a assuré qu'l s'agissait d'une indisposition légère, dus plus au surmenage qu'à un peu de refroidissement.

» Toutefois, un communiqué officiel annonce que les cudioness soront suspendues demain; déjà, aujourd'hui, il n'y a pas eu de réception. »

# La perte de la "Ville d'Aiger"

Azoulat, secrétaire de M. Onttoli, député de Cons-Azoulat, secrétaire de M. Onttoli, député de Constantine. Au moment de la collision, M. Azoulat se trouvait dans sa cabine; celle-ci fut démolie par la violence du choc et M. Azoulat fut grièvement blessé à la tête. Il fut immédiatement transporté au salon, d'où, au moment de l'envahissement des eaux, il ne put se sauver. M. Onttoli, qui se trouvait parimi les passagers, a établi lui-même - dentité de son secrétaire, dont le corps a été transporté au dépositoire du cimetière.

Les scaphandriers continuent à fouiller les flancs du navire, qui est toujours couché sur tribord du

Les scaphandriers continuent à fouiller les flance du navire, qui est toujours couché sur tribord du quai de la Joliette. On signale également la disparition d'une per-sonne prévenue de vol et mis en état d'observation. On suppose qu'elle aura profité de la panique pour prendre la fuito. Les tentatives faites pour sauver les sacs de dépêches n'ont pu encore aboutir.

### LE GÍNERAL D'AMADE A SÉVILLE

il est reçu par le Roi d'Espagne

Séville, 28 février. — Le roi Alphonse a reçu en audience, le général d'Amade, qui lui a été présenté par M. Revoil, accompagné du vicomte de la Panouse, attaché militaire français.

Le roi a ensuite invité le général d'Amade et M. Revoil, à déjeuner.

A la fin du repas, le roi a fait visiter le palais et les jardins à ses hôtes.

LES TROUBLES DE PERSE

# LA CRUAUTÉ DES TROUPES DU SHAH

Pour venger leurs échace, lie pillent, brûlent et tuent

Paris, 28 février. — On sait les combats qui ont été livrés jeudi et vendredi autour de Tabriz entre les troripes d'Ain ed daouleh et celles de Sattar chan, le chef constitutionnel de Tabriz. Dans ces divers engage ments, les constitutionnels ont été viotorieux, et le bon bardement de Tabriz est resté sans résultats sérieux. Le télégramme suivant, daté du 27 février, sept heures du soir, a été envoyé par Sattar khan à plusieurs journaux :

Un cadavre travel à bord par su company de la libert, contre les l'aliques de la libert, comme l'exigent les lois de la receve par un scaphandrier, à bord de la Ville d'Alger, a pu être établic. C'est bien calui de M.

Nous portons connaissance de ces barbaries au monde civilisé, et protestons vivement contre cette sauvage-rie qui consiste à attaquer les paysans neutres. — SATTAR KHAN.

### LES RAPPORTS FRANCO-ALLEMANDS

M. Pichon remet au prince Radolin, les insignes de grand-croix de la Légion d'honneur

Paris, 28 février. — M. Pichon s'est rendu di-manche matin, à l'ambassade d'Allemagne pour remettre au prince de Radolin, les insignes de grand-croix de la Légion d'honneur. Ajoutons que le baron de Langwerth est nommé officier de la Légion d'honneur.

### UN CRAND INCENDIE A ELBEUF

Elbeuf, 28 février. — Une fabrique de sac à papier, a été presque entièrement détruite par un incendie. Les dégâts atteignent trois cent mille francs et plusieurs centaines d'ouvriers vont chômer pendant plusieurs mois.

QUATRE LEGIONNAIRES DESERTENT

Oran, 28 février. — Le chef de poste de Bou-Anane, signale aux autorités militaires, que quatre légionnaires allemands, ont déserté le camp avec es et bagages, et se sont réfugiés sur le terrinouvelle de trois d'entre eux le qua trième a été fait prisonnier, et tué par une tribu

MORTEL ACCIDENT DE CHASSE PRES

Autun, 28 février. — M. Bantraux habitant à Taveray près d'Autun, a tiré accidentellement son fils, au cours d'une partie de chasse. Dans son désespoir, il a tenté de se suicider. UNE FEMME CARBONISÉE A LA SEYNE-SUR-

La Seyne, 28 février. — Mme veuve Etienne Bouché, mère du président du tribunai de commerce de Toulon, administrateur des hospices, a été tœuvée carbonisée dans son domicile.

Le feu a dû être communiqué à ses robes par une

chaufferette. Elle avait soixante-seize ans. UNE CHAMBRE DE COMMERCE FRANÇAISE A HAITI Port-au-Prince, 28 février — La colonie française de Port-au-Prince, réunie sous la présidence de M. Carte-

# Port-au-Prince, réunie sous la présidence de M. Coron, ministre de France, a constitué une chambre commerce française dans cette ville. Nouvelles Régionales

UN ACCIDENT MORTEL A OBY. — Un visil-lard broyé por un trein. — M. Renard Vendaville, au-begiste à Leforest, qui se trouvait dans un train ve-sant de Bousai, a voulu descendre en marche et a eu les deux jambes broyées: quand on le releva, il avait coasé de vivre. Le malheureux étati spé de 67 ans. LACUY DU REPOS BU DIMANCHE A LILLIG. — Le groupe lillois de la Ligne de Repes de dissanche

Maurice des Champs.

UN VOL à L'AMERICAINE à CALAIS. — Abordé
très poliment par un monsieur élégant et très communicatif, le garçon de recettes de la maison M... s'est
laissé voler sa sacoche contenant une somme de mille
francs, qu'il vensit de toucher dans un établissement
LESE AFFARRE DE V'I.ENCES A ESTREECAUCHY. — Vendredi soir, sur le coup de sopt heures, le ouré d'Estrée-Cauchy, qui revenait de Presnicourt, rencontra un groupe de deux femmes et d'un
homme qui se mirent en devoir de l'insulter groasèrement, après avoir essayé de le frapper avec un bâton;
heureusement, le prêtre, qui avait son parapluis, se défendit courageusement et put ainsi éviter les ceups que
tentait de lui porter l'individu, qui n'était autre que le
citoyen Beltremieux, maire socialiste de Fresnicourt.
TROIS VICTIMES DU FROID. — Un masheureux
vagabond, Albert Sinaoulicz, 43 ans, ramassé, samedi
matin, sur le troitoir du boulevard de la Liberté, à
Lille, et admis à l'hôpital de la Charité, y est décôdé
sans avoir repeis comaissance.

— Jules Laffrte, 70 ans, rue Monge, à Lille, a étô
trouvé inanimés sur son lit. Le maheureux était mort,
succombant à une congestion occasionnée par le froid.

— A Thumesnil, le froid a fait également une victime. Un nommé Augusto Tassin, originaire de Michelin (Belgique), agé de 40 ans, ouvrier agricele, est déédé également par une congestion occasionnée par le
froid.

LES VOLS A LILLE. — En réintégrant son domi-

cédà également par une congenion occasione par froid.

LES VOLS A LITLE. — En réintégrant son domicile. rue Esquermoise, 64, dimenche soir, vers aux heures, M. Vercoutère, employé de commerce, a constaté qu'on s'était introduit chez lui, et qu'on lui avait dérobé une somme de deux ceuts fryancs, contenus dans

## CONCERTS ET SPECTACLES

étais commencée; elle devait se poursuivre jusqu'a la fin du spectacle. Elle a repris après le cheur Déjà dans la jaisine, des la première soiene.

L'interprétation a étée excellente; hille Corday, dans le rôle de Bettly, et MM. Javid, dont la veix de basse a fait sensation, et Marties, tres agréable ténur leger; dans ceux de Max et de Daniel, es sont fait appréer aussi favorablement comme bons acteurs que comme bous chasteurs.

L'actre de Max Arrétons-nous sei, très applaudi, a été redemande, mais, en raison de la longueur de spectacle, il n'a pas été donné suite au désir de l'assistance.

L'actro bien vivante et mouvementée, ainsi que la précision de l'orchestre emboliant prataitement le pas aux chanteurs, ont contribué puissamment à enthousisemer le public qui n a cessé de temoigner sa satisfaction pas des beaves et des ovations.

Méreille, opées-comique en trois actes et cinq tableaux de Gounod, figurait au programme après le Chidiet.

L'accellente interprétation qui a mis en relie le crarme pénétraut de cette admirable partition de l'auteur de Faust, a captivé au suprème degré les assistants.

Mile Walter-Villa a été use Mireille cartermement

l'auteur us ruser, septembre de se voix et par le sénéral.

Mile Walter-Villa a été une. Mêreille cartrémement sympathique par le charme de se voix et par le sénéral et de l'intensité de l'expression de son jeu acérique. Elle n'a cu qu'al chandre les qualques mecures par lesquelles elle intervient dans la choaur des Magnanaraltes que l'ont favorisée annéaudinaments qui l'ont favorisée. quoties ello-intervient dans la onome des Magnamarshes peur soulever des applaudiassements qui l'ont favorisce apres chacune de ses appartitions, principalement après la valse el le grand air Mon ceur ne peut changer, qu'elle a chantés avec une remarquable macetria. Mine Digna d'Hautment a été très goûtés dans le rôle-de Taven, qu'elle a chantés è joué à la perfection. Ella a ou naturellement es part d'applandissements. Vincent était représenté que Mi Rivière. dant la veir

Bille. a. ou naturellement as park d'applandissements.

Vincant était représenté par M. Raviers, dont la veix, bien qu'un peu voilée, est particuliarement agrésibles et qui; à mainten reprises, a authevé les bravos des apportantes et autres. Signalons en particulis le oucce colatant, obten par son due avec Mireille La foi de son désin famécas qui à provequé une véritable ovation, accumpagnée de bis répétée.

Tres boats succès aussi: pour M. Castel, rele d'Arles e, trincipalement après les couplets e Si les filles d'Arles e, tri pour M. Javid, role de Ramon, dons la source veix de pour M. Javid, role de Ramon, dons la source veix de passe et une grande sincérité d'expression, one impressionne le pablic.

L'als si gracieux, du poité begger Andreious a valu également des applandissements à Mile, Corde y.

Mentionnois encore mine Benée, dans le rôle de Cérmenne, et M. Messau dans, octus d'Améroise. Trous on constitué pour less part de su très heux escele.

Jenne de la figure le contra de la figure locale du ber ceau.

Quant à l'orchestre, il a étà, comme dans le châtele.

scone qui vai u anner organorm tres reuses avec la détition de la figure locale du beron quant à l'orchestre, il a, étà, comme dans le « Châlet », abcolument parfait.

Nons ne pouvons terminer sans adecasee les ples risoères éficitations à M. Paul Bouni, dons nons avions déjà aprofeié l'houvenne et inhelligente intinative en Fontenoy et qui par cette aplendida repuiser taite de la libre de la subvention municipale qui lui a-étà alloude, a fait preuve des ples africanes, qualités d'dur directeur soucieux de dormer un caractère veniment artisque sur spectarles qu'il offre au public.

Nous devons nousi-féliciter le aber d'avelentes M. Bromet, qui a coordonné les ensembles avec un anna manical très éclairé et, tels emant, et, dopt les musiciers, sons unanimes à lauer, les, qualités de banne direction.

direction.

Encore une mention obspicane à M. Martès, régisseur-général de la torque de M. Bonai, poir la unes eur roche.

Ese spectatures en cortante l'assient qu'une voir pour faire des éloges de cette balle représentation.

C'ade en témeignage fait sons peus, tens cour, qui à un titre qualennage, est, cellabert, en, sucote.